Excélsion Sección: Portada 2023-10-04 04:59:27

1,374 cm2

Página: 1,10,11

\$100,193.84

1/6

CHINCHES CAUSAN HISTERIA

La preocupación por una posible plaga ha llevado al cierre de facultades de CU e incluso fuera del campus, hasta que sean fumigadas de forma preventiva, por lo que las autoridades educativas han determinado implementar clases en línea. La Universidad insistió en que, hasta el momento, no han detectado presencia de insectos.

CIERRES, PAROS Y FUMIGACIONES

Chinches y la histeria colectiva

PESE A QUE LA UNAM ASEGURÓ

que no han encontrado insectos en los planteles, algunas Facultades suspendieron las clases presenciales

POR LAURA TORIBIO

laura.toribio@gimm.com.mx

El tema de las chinches en la UNAM ha provocado una especie de histeria colectiva que ha llevado al cierre de diversas Facultades de Ciudad Universitaria y a que, incluso, algunos estudiantes hayan decidido tomar clases en Las Islas, por ejemplo.

Pero no sólo eso, la preocupación por la plaga se extendió hasta unidades fuera de CU. pues Facultades como Aragón anunciaron que fumigarán de manera preventiva las instalaciones y tendrán clases en línea hasta nuevo aviso.

La Facultad de Filosofía y Letras, así como la de Psicología determinaron que habrá clases en línea durante el resto de la semana para fumigar.

En tanto, la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales anunció la realización de clases virtuales hasta nuevo aviso, con el propósito de hacer acciones de detección, prevención y erradicación de la posible fauna nociva en sus instalaciones.

Los alumnos de la Facultad de Odontología expresaron su incomodidad y estrés por el presunto brote de chinches, tanto en sus instalaciones, como en las de facultades adyacentes, por lo que se fueron a paro.

De acuerdo con una revisión realizada por este diario, al menos diez escuelas y facultades han tenido que fumigar ante la inquietud de la comunidad universitaria, mientras que otras todavía lo analizan.

La semana pasada, la Facultad de Química cerró sus puertas ante las versiones de parte de su comunidad, respecto a la existencia de una plaga de chinches en las instalaciones. Sin embargo, tras un dictamen técnico elaborado por la Dirección General de Atención a la Salud, se determinó que no existía ningún tipo de insecto, ni riesgo alguno, pese a las denuncias de estudiantes que con fotos exhibieron las presuntas picaduras de chinches que habían sufrido.

Este lunes, la UNAM informó que, derivado de las inspecciones practicadas por especialistas universitarios, hasta ahora no ha sido detectada la presencia de insectos, en las instalaciones de la máxima casa de estudios.

Aclaró, sin embargo, que el Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes (PUIREE) sostiene que, derivado de la observación de imágenes que circulan en las redes sociales que muestran picaduras, se puede inferir que podría tratarse de las llamadas chinches de cama (cimex lectularius).

"Debido a los hábitos de estos insectos es muy poco probable que se alojen en las aulas de clase, pues principalmente se uhican en

colchones, almohadas, ropa de cama y de calle, y pueden transmitirse de una persona a otra al viajar en transportes. de pasajeros", argumentó la**EXCELSIOR** Universidad.

Ante ello, recomendó mantener una correcta hi-emigración y narco giene personal, el lavado de ropa y limpieza de las áreas de trabajo, tras reconocer que si bien no representan riesgos de transmisión de enfermedades infecciosas a los humanos, las chinches resultan incomodas y puedes ocasionar picaduras que causen comezón.





Excélsior

Sección: Portada 2023-10-04 04:59:27

1,374 cm2

Página: 1,10,11

\$100,193.84

2/6

CIERRES, CLASES EN LÍNEA Y PAROS

El lunes, la Facultad de Medicina, Veterinaria y Zootecnia suspendió actividades para llevar a cabo la fumigación y revisión de los salones de clase.

La Facultad detalló que durante septiembre se realizaron cuatro fumigaciones, pero para el bienestar de la comunidad, se efectuó otra este 2 de octubre.

Tras la fumigación y revisión, informó que como en el caso de la Facultad de Química tampoco se encontró la presencia de chinches en sus instalaciones.

Por su parte, la Facultad de Derecho decidió adelantar su proceso de fumigación, originalmente programado para inicios de noviembre, para este lunes por la noche, en atención a los casos y medidas adoptadas en otras facultades.

En el dictamen que la Facultad hizo público, la Dirección General de Atención a la Salud estableció que, tras una revisión exhaustiva, no se encontró evidencia de que existieran chinches en las instalaciones.

de los estudiantes universitarios

Este mismo lunes se retomaron las actividades habituales en la entidad académica, pues la sustancia que se utilizó en la fumigación se biodegrada al 100%, 60 minutos después de su aplicación, por lo que no se suspendieron las actividades

En tanto, ayer, la directora de la Facultad de Filosofía y Letras, Mary Frances Rodríguez, dio a conocer que tras una revisión efectuada el lunes por la noche, no se encontró evidencia de presencia de chinches, aunque, ante las diversas reacciones que esto ha provocado

en la comunidad, se llevará a cabo una inspección de personal especializado y se procederá a realizar una limpieza profunda así como a fumigar todas las áreas de la Facultad, por lo que las clases se llevarán a cabo en línea hasta el próximo viernes.

De igual forma, la directora de la Facultad de Psicología, María Elena Medina Mora, dio a conocer que, ante las inquietudes manifestadas por la posible presencia de chinches en la entidad, se solicitó a una empresa especializada fumigar

las instalaciones, por lo que las clases se llevarán a cabo en línea hasta el próximo 6 de octubre.

La directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Carola García, pidió a los profesores y profesoras ser empáticos con el alumnado, que por dificultades tecnológicas no puede ingresar a las actividades virtuales, con motivo de la fumigación que se llevará a cabo.

Por su parte, ante el paro de actividades de los alumnos de Odontología, que demandaron una segunda y hasta tercera fumigación antes de regresar a clases, la Dirección de esta facultad indicó que aunque se fumigó el sábado 30 de septiembre y se fumigará el próximo sábado 7 de octubre, habrá reuniones con las y los jefes de grupo para hablar presencialmente, en cuanto así lo consideren.

"Es importante tener en cuenta que al parecer es un problema de la Ciudad de México en general, que podría involucrar a todos los medios de transporte donde eventualmente existe la posibilidad de propagación por la movilidad de los usuarios, y que seguramente tardará varios días e incluso varias semanas en resolverse. Reiteramos que la Facultad se encuentra en condiciones completamente

seguras de sanidad, aun así reforzaremos las medidas para su tranquilidad", señaló la Facultad de Odontología.

La Facultad de Ciencias también ha hecho una revisión de sus instalaciones sin encontrar la presencia de chin-

ches ni indicio alguno de infestación. No obstante, anunció que inició una fumigación preventiva ayery hoy, y el jueves está contemplado que se ventilen las sustancias usadas para la fumigación, por lo que las clases se reanuda-

rán hasta el viernes 6. Por otro lado, la Facultad de Ingeniería también se sumó a

la suspensión de clases presenciales para hoy por el tema de las chinches y pidió a sus alumnos establecer contacto con la planta docente para mantener la continuidad académica durante el tiempo en el que se efectué la fumigación de las instalaciones.

En algunos casos profesores ya acordaron con sus estudiantes tener clases en línea.

También la Dirección de la Escuela Nacional de Trabajo Social suspendió actividades ayer para revisar las instalaciones por la supuesta plaga.

La Facultad de Música refirió que el pasado 20 de septiembre recibió un reporte de presencia de chinches en uno de sus salones, por lo que un proveedor del servicio de fumigación realizó una revisión exhaustiva sin encontrar rastro de chinches. Pese a ello, se llevó a cabo una fumigación ese mismo día y se repitió el 29 de septiembre.

La Facultad de Arquitectura aseguró que no hay evidencia de una plaga, pero solicitaron una revisión. En tanto las actividades se seguirán realizando con normalidad.





Excélsior Sección: Portada

2023-10-04 04:59:27

1,374 cm2

Página: 1,10,11

\$100,193.84

3/6



Es muy poco probable que se alojen en las aulas, pues principalmente se ubican en colchones, almohadas, ropa de cama y de calle, y pueden transmitirse al viajar en transportes de pasajeros."

UNAM



Cronología

- La Facultad de Química fue la primera en ser fumigada ante la denuncia de los alumnos.
- La UNAM aseguró que no han encontrado de estos insectos en ninguna de las Facultades y campos ajenos a CU.
- Autoridades universitarias aclararon que podría tratarse de chinches de cama, las cuales, se transmiten en el transporte público de persona a persona.









Excélsior Sección: Portada 2023-10-04 04:59:27

1,374 cm2

Página: 1,10,11 \$100,193.84

4/6









Personal de la Dirección General de Atención a la Salud fumigó la Facultad de Ingeniería ante las denuncias en redes sociales por parte





Excélsior Sección: Portada 2023-10-04 04:59:27

1,374 cm2

Página: 1,10,11

\$100,193.84 5/6













Excélsior Sección: Portada 2023-10-04 04:59:27

1,374 cm2

Página: 1,10,11

\$100,193.84 6/6



